

Graz 18.4°C

Heute Regenschauer und Gewitter

FR | 17.06.2011



LIFESTYLE

17.06.2011

### Steirer halten durch: Wenigsten Scheidungen

In der Steiermark sind die Scheidungen im letzten Jahr laut Statistik Austria um 11,2 Prozent zurückgegangen. Damit liegt unser Bundesland deutlich über dem Österreichschnitt von 7,3 Prozent.

2010 gab es um ein Fünftel weniger Scheidungen im Vergleich zum Rekordjahr 2007.

### Weniger als 40 Prozent der Ehen geschieden

Im Jahr 2007 verzeichnete die Steiermark einen Scheidungsrekord, damals wurde fast jede zweite Ehe geschieden. Seither ist die Tendenz sinkend, im Vorjahr gab es so wenige Scheidungen, wie seit 16 Jahren nicht.

"Die Steiermark hat 2010 eine Gesamtscheidungsrate von 39,9 Prozent. Wir haben inzwischen 2.292 Scheidungen und das ist die geringste Zahl seit 1994. Im Vergleich zum absoluten Rekordjahr 2007, da hat es 2.822 Scheidungen gegeben, ist das in etwa um ein Fünftel weniger", erklärt Landesstatistiker Martin Mayer. Eingereicht wurden die meisten Scheidungen im Vorjahr im Monat März.

### Generell positives Jahr 2010

Generell sei das Jahr 2010 ein äußerst positives gewesen, sagt Mayer: "Es hat einen Zuwachs der Geburten gegeben, einen Rückgang bei den Sterbefällen, damit ist auch die Lebenserwartung deutlich gestiegen. Auch die Zahl der Eheschließungen ist gestiegen."

Eine durchschnittliche steirische Ehe hält bis zur Scheidung elf Jahre.

### Die verflixten Vierziger

Das durchschnittliche Haltbarkeitsdatum einer Ehe lag im Vorjahr bei elf Jahren. Und es gibt eine Altersgruppe, die besonders scheidungsfreudig zu sein scheint, so Mayer: "Und zwar sind das die 40- bis 45-Jährigen." Demnach lassen sich im Durchschnitt Frauen mit 41 Jahren und Männer mit 43,5 Jahren besonders häufig scheiden. Übrigens gehen in der Steiermark acht von neun Scheidungen einvernehmlich über die Bühne.

In Graz werden über 50 Prozent aller Ehen geschieden.

### Scheidungsrisiko in Stadt doppelt so hoch

Nach wie vor eklatant sei in der Steiermark das Stadt-Land-Gefälle, so der Statistiker. Im städtischen Raum sei das Scheidungsrisiko fast doppelt so hoch, wie in manchen ländlichen Regionen. So gebe es zum Beispiel in den Bezirken Murau, Feldbach und Hartberg seit Jahren relativ konstante Scheidungsraten zwischen 25 und 30 Prozent.

GANZ ÖSTERREICH  
STEIERMARK NEWS

MAGAZIN

BEWUSST LEBEN  
KULINARIUM  
KUNST & KULTUR

ORF STEIERMARK

FERNSEHEN  
ON DEMAND  
RADIO  
PODCAST  
VOLSKULTUR  
MUSIKWUNSCH  
KONTAKT



In Graz hingegen seien in den vergangenen Jahren durchwegs mehr als die Hälfte aller Ehen geschieden worden.

**oesterreich.ORF.at**

2010 sind 17.442 Ehen rechtskräftig geschieden worden - um 1.364 oder 7,3 Prozent weniger als im Vorjahr und damit etwa gleich viele wie zuletzt vor zwölf Jahren (1998: 17.884). Das gab die Statistik Austria am Donnerstag bekannt.

**☐ Weniger Ehen geschieden**